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De agotarse los tiempos se enviará presupuesto de egresos del 2020, similar al de este 

año: Antonio Madriz  
Poca claridad en el presupuesto del Congreso de Michoacán para el 2020 
Guardar 

Noventa Grados, Monitor Expresso 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/de-agotarse-los-tiempos-se-enviara-presupuesto-de-
egresos-del-2020-similar-al-de-este-ano-antonio-madriz.htm  
https://www.monitorexpresso.com/poca-claridad-en-el-presupuesto-del-congreso-de-michoacan-

para-el-2020/  
Antonio de Jesús Madriz Estrada, presidente de la mesa directiva del congreso del estado estima 

que la obligación establecida en la constitución política para enviar el presupuesto de egresos del 
poder legislativo a ejercer en el 2020, de no enviarse para su aprobación y dado el límite del 
tiempo, será remitida con la cantidad similar a la ejercida en el presente año que fue de 923 

millones 814 mil 303 pesos. En entrevista el morenista, despreocupado, dijo que este presupuesto 
puede aprobarse de manera extemporánea “hay un poco de margen para que la secretaria de 
finanzas del gobierno del estado nos pueda realizar ajustes; sin embargo, creo que también la ley 

es abierta y marca la posibilidad de no ser aprobada, hay una salida, no es una acción que pueda 
maximizarse”. 
 

Diputados piden suscribirse a iniciativa de Balta Jr., pero no cumplen a cabalidad con 
su trabajo 
Reconocen irresponsabilidad de diputados en comisiones dictaminadoras 

Presentan iniciativa para castigar a los legisladores faltistas 
Diputados michoacanos no trabajan, pero exigen que Comisiones saquen temas 
pendientes 

De trabalenguas: para cumplir ley, diputados proponen reformas para cumplir la ley 
UrbisTV, Quadratín, Respuesta, Monitor Expresso, Revolución 

http://www.urbistv.com.mx/politica/diputados-piden-suscribirse-a-iniciativa-de-balta-jr-pero-no-

cumplen-a-cabalidad-con-su-trabajo.html  
https://www.quadratin.com.mx/politica/reconocen-irresponsabilidad-de-diputados-en-comisiones-
dictaminadoras/  

http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/91044-presentan-iniciativa-para-castigar-
a-los-legisladores-faltistas.html  
https://www.monitorexpresso.com/diputados-michoacanos-no-trabajan-pero-exigen-que-

comisiones-saquen-temas-pendientes/  
https://revolucion.news/trabalenguas-cumplir-ley-diputados-proponen-reformas-cumplir-la-ley/  
Ni la burlan perdonan en el Congreso del Estado, y es que este día el diputado petista, Baltazar 

Gaona García presentó una iniciativa para reformar la Ley Orgánica y de Procedimientos, a fin de 
que cada mes se entregue un informe de labores de las Comisiones y Comités, propuesta a la que 
varios parlamentarios se suscribieron, pero que forman parte de los faltistas.  Y es que la 

propuesta del parlamentario está relacionado a poner reglas fijas para que realmente se atiendan 
los asuntos que son turnados a las Comisiones y Comités, toda vez que en el Pleno evidenció que 
“muchas iniciativas se quedan en el olvido”. 

 
GPMorena exige el pago de los salarios caídos de los trabajadores de la Junta de 
Caminos  

Diputados “se solidarizan” con la JLC 
Legisladores exhortan al gobernador a que pague a trabajadores de la Junta de 

Caminos 
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UrbisTV, NER, Primera Plana 

http://www.urbistv.com.mx/politica/gpmorena-exige-el-pago-de-los-salarios-caidos-de-los-
trabajadores-de-la-junta-de-caminos.html  
https://ner.com.mx/news/diputados-se-solidarizan-con-la-jlc/  

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/692721  
El Grupo Parlamentario de Movimiento de Regeneración Nacional (GPMorena) exigió al Gobierno 

del Estado el pago de los salarios caídos de los trabajadores de la Junta de Caminos que se 
adeuda desde seis quincenas. Fue con 30 votos a favor que los morenistas lograron el exhorto 
como urgente y obvia resolución, inclusive los diputados del Grupo Parlamentario del Partido de la 

Revolución Democrática (GPPRD) y del Partido Acción Nacional (GPPAN) que subieron a Tribuna a 
dar un posicionamiento a favor del punto.  
 

Izquierdas se llevan al baile a trabajadores de Junta de Caminos 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/izquierdas-se-llevan-al-baile-a-trabajadores-de-junta-de-
caminos/  
Un exhorto al Ejecutivo estatal para que se paguen las siete quincenas que se adeudan a los 

trabajadores de la Junta de Caminos desató los demonios en el Congreso del Estado, los de las 
izquierdas, la de Morena y la del Partido de la Revolución Democrática. La buena intención de los 
diputados de Morena fue avalada por el pleno como un asunto de obvia y urgente resolución por 

lo que se sometió a discusión y casi se pierde la buena intención porque, resumió el diputado 
Arturo Hernández: “como dicen en los pueblos cuando alguien no sabe bailar, tiene dos pies 
izquierdos y aquí estamos bailando con dos izquierdas”, pero la cordura prevaleció y se aprobó. 

 
Buscarán erradicar el acoso laboral en el Congreso Local y Gobierno del Estado de 
Michoacán 

Pretende responsabilizar a maestros y padres de familia del acoso escolar que sufren 
menores 

Indicio, Respuesta 

http://www.indiciomich.com/buscaran-erradicar-el-acoso-laboral-en-el-congreso-local-y-gobierno-
del-estado-de-michoacan/  
http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/91046-pretende-responsabilizar-a-

maestros-y-padres-de-familia-del-acoso-escolar-que-sufren-menores.html  
Con la intención generar condiciones para el combate efectivo del hostigamiento y acoso sexual 
laboral dentro del Congreso del Estado y de las diferentes áreas gubernamentales, el legislador de 

Movimiento Ciudadano (MC) Francisco Javier Paredes Andrade, propuso ante el pleno legislativo la 
Iniciativa con Proyecto de Decreto mediante el cual se adiciona una fracción X al artículo 113, de 
la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo; y se 

adiciona un artículo 62 bis a la Ley de Responsabilidades Administrativas para el Estado de 
Michoacán de Ocampo. Lo anterior propone, Con la intervención de la Contraloría Interna de este 
Congreso, se pretende generar un modelo tanto preventivo como de atención efectiva e inmediata 

de conductas de hostigamiento y acoso sexual en la fuente de trabajo; que se desplieguen 
medidas de protección inmediatas para las probables víctimas. 
 

Que se explique obras terminadas, que se mantiene inconclusas por parte de la SSM: 
PT 

“No hay claridad de empresas contratados para servicios subrogados en la Secretaría 
de Salud”: Salvador Arvizu 
Salvador Arvizu exige cuentas claras a SSM 

Secretaría De Salud Tiene Que Explicar Obras Inconclusas Presentadas Como 
Terminadas 

Exeni, Noventa Grados, La Página, Changoonga 
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http://www.exeni.com.mx/noticia/Que-se-explique-obras-terminadas-que-se-mantiene-
inconclusas-por-parte-de-la-SSM-PT  
http://www.noventagrados.com.mx/politica/no-hay-claridad-de-empresas-contratados-para-

servicios-subrogados-en-la-secretaria-de-salud-salvador-arvizu.htm  
https://lapaginanoticias.com.mx/salvador-arvizu-exige-cuentas-claras-a-ssm/  

https://www.changoonga.com/secretaria-de-salud-tiene-que-explicar-obras-inconclusas-
presentadas-como-terminadas/  
Los conflictos al interior de la Secretaria de Salud tal parece que no van a terminar, y es que ahora 

el diputado del Partido del Trabajo (PT), Salvador Arvizu Cisneros manifestó que se mantiene el 
desabasto de medicamentos, obras inconclusas, falta de estudios clínicos, situaciones que se 
buscara que explique Diana Carpio Ríos, titular del Secretaria de Salud. Lo anterior, luego que no 

se lograra la comparecencia de la funcionaria ante los integrantes de la Comisión de Salud y 
Asistencia Social del Congreso del Estado, el congresista petista explicó que la dependencia 
registra obras terminadas en los municipios de Zacapu, Cuitzeo, Puruándiro, entre otros, y aseguro 

que se dice que están ¨concluidos¨.  
 
Insistirá Zenaida Salvador, qué comparecencia de Secretaria de Salud sea frente al 

Pleno 
Monitor Expresso 

https://www.monitorexpresso.com/insistira-zenaida-salvador-que-comparecencia-de-secretaria-de-
salud-sea-frente-al-pleno/  

Luego de que la Secretaría de Salud de Michoacán, Diana Carpio Ríos dejara plantados a los 
diputados integrantes de la Comisión de Salud y Asistencia Social del Congreso Estatal, la 
legisladora de Morena y parte de esa comitiva, Zenaida Salvador Brígido adelantó que insistirá en 

que la funcionaria de gobierno, comparezca ante todo el Pleno y no sólo ante los cinco diputados 
integrantes. Recordó que ante la importancia del tema de salud en el estado, y las inconsistencias 

en los centros de salud y en la SSM, ella desde un inicio sugirió que la Secretaría rindiera cuentas 
ante la LXXIV Legislatura completa. 
 

Morena y PT niegan que Municipios accedan a recursos del FAIS por financiamiento 
Cancelan PT y Morena posibilidad de adelantos del FAIS a municipios 
Rechaza Legislativo posibilidad de adquirir adelantos del FAIS 

UrbisTV, Quadratín, NER 

http://www.urbistv.com.mx/politica/morena-y-pt-niegan-que-municipios-accedan-a-recursos-del-
fais-por-financiamiento.html  
https://www.quadratin.com.mx/principal/cancelan-pt-y-morena-posibilidad-de-adelantos-del-fais-

a-municipios/  
https://ner.com.mx/news/rechaza-legislativo-posibilidad-de-adquirir-adelantos-del-fais/  
Al considerar que se trata de un endeudamiento y no apoyo a los municipios, los Grupos 

Parlamentarios de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y del Partido del Trabajo (PT) 
votaron en contra de que los Ayuntamientos pudieran contratar financiamiento afectando como 
fuente de pago el derecho y los ingresos correspondientes al Fondo de Aportaciones para 

Infraestructura Social, Municipal y de las Demarcaciones Territoriales del Distrito Federal (FAIS). 
Los diputados Baltazar Gaona García y Alfredo Ramírez Bedolla enfatizaron que los municipios 

pueden acceder a participaciones federales para hacer obra pública, pero no con este programa.  
 
Arturo Hernández recomienda a los ayuntamientos contratar financiamiento del FAIS 

Llama Arturo Hernández a sus compañeros diputados a trabajar 
Noventa Grados, La Página 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/arturo-hernandez-recomienda-a-los-ayuntamientos-
contratar-financiamiento-del-fais.htm  

https://lapaginanoticias.com.mx/llama-arturo-hernandez-a-sus-companeros-diputados-a-trabajar/  

El dictamen por el que se autoriza a los municipios del estado contratar financiamiento, afectando 
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como fuente de pago el Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS) “viene con el 
cumplimiento a la ley, como lo que hacemos en comisiones unidas de hacienda, estableciendo el 
procedimiento y esperemos que haya debate y se discuta, eso, es lo trascendente, no venir de 

paleros o dipu-empleados, necesitamos venir a trabajar y defenderlo que creemos es altamente 
coherente”, expresó en entrevista, Arturo Hernández Vázquez. Para el presidente de la comisión 

de hacienda y deuda pública, el dictamen sometido a votación este miércoles 13 de noviembre 
“tener la posibilidad para un adelanto de participaciones para hacer obras de mayor calado es 
trascendente, interesante e importante para los municipios y alcaldes que están en abandono por 

la federación que no quiere aportarle recursos porque todo lo disfrazan de corrupción, pero a nada 
le dan solución por incapacidad”. 
 

En espera comisiones de avalúo de 10 predios que Ejecutivo busca vender 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/en-espera-comisiones-de-avaluo-de-10-predios-que-
ejecutivo-busca-vender/  
Los diputados integrantes de las Comisiones Unidas de Hacienda y Deuda Pública y la de 

Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda siguen a la espera de que el Ejecutivo estatal les envíe 
los avalúos de los 10 predios para los que pidió autorización para su desincorporación del 
patrimonio estatal y posterior venta. El presidente de las comisiones, Arturo Hernández, dijo que a 

través de la Subsecretaría de Enlace Legislativo se le informó que tendrían la información 
disponible en 10 o 12 días, pero ya pasó un mes y no la han recibido.  
 

Diputados buscan que se respeten las paradas establecidas por los transportistas 
Diputada busca que transportistas respeten paradas establecidas por Ley 
Por Ley, transportistas deberán respetar las paradas establecidas: Morena 

Diputada Busca Que Transportistas Respeten Paradas Establecidas 
Exeni, Indicio, Changoonga 

http://www.exeni.com.mx/noticia/Diputados-buscan-que-se-respeten-las-paradas-establecidas-

por-los-transportistas  
http://www.indiciomich.com/diputada-busca-que-transportistas-respeten-paradas-establecidas-
por-ley/  

http://www.indiciomich.com/por-ley-transportistas-deberan-respetar-las-paradas-establecidas-
morena/  
https://www.changoonga.com/michoacan-diputada-busca-que-transportistas-respeten-paradas-

establecidas/  
Accidentes viales como atropellar gente, choques y la molestia de los particulares, podrían ser 
erradicados en el Estado de Michoacán, gracias a la propuesta de una reforma a la Ley de Tránsito 

y Vialidad del Estado, misma que fue presentada por la diputada de Morena, Mayela Salas Sáenz. 
Lo anterior será través de una reforma a la Ley de Tránsito y Vialidad del Estado, ya que busca se 
respeten las paradas establecidas para el transporte público del estado de Michoacán. La 

modificación a la Ley de Tránsito y Vialidad del Estado, propone que “Los prestadores de servicios 
públicos, están obligados a garantizar que sus operadores, utilicen las paradas establecidas por las 
autoridades, para el ascenso y descenso de los usuarios”. 

 
Presionan 5 ediles a Congreso para abrir puertas a inversiones 

Impiden diputados que municipios michoacanos accedan a créditos 
Quadratín, MiMorelia 

https://www.quadratin.com.mx/principal/presionan-5-ediles-a-congreso-para-abrir-puertas-a-
inversiones/  

https://www.mimorelia.com/impiden-diputados-que-municipios-michoacanos-accedan-a-creditos/  
La organización de cinco presidentes municipales de diferente extracción partidista, presionó a que 
el Congreso del Estado recurriera a la figura del decreto legislativo para autorizarles la creación de 

un Sistema Intermunicipal de recolección, manejo, tratamiento y disposición final de residuos 
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sólidos urbanos, afirmó el presidente de la comisión de Fortalecimiento Municipal y Límites 
Territoriales, Hugo Anaya. Con el decreto legislativo la 74 Legislatura quitaría candados para abrir 
la puerta de la inversión público privada que utilizan los gobiernos federal y estatal, pero que no se 

ha autorizado para los municipios y que ante la escasez de recursos se tiene que explorar y 
explotar. 

 

El martes dictaminarían sobre permanencia de la Junta de Caminos en Michoacán 

MiMorelia 

https://www.mimorelia.com/el-martes-dictaminarian-sobre-permanencia-de-la-junta-de-caminos-
en-michoacan/  

El diputado local, Arturo Hernández Vázquez, adelantó que tiene informes de la comisión de 
Gobernación en el sentido de que el próximo martes dictaminarían, posiblemente a favor, su 
iniciativa orientada a la permanencia de la Junta Local de Caminos, con la reingeniería a algunas 

de sus áreas y un plan de retiro voluntario y jubilaciones anticipadas, para adelgazar los costos de 
operación. 

Darían revés a gobierno en impuesto por uso de agua  

Contramuro 

https://www.contramuro.com/darian-reves-a-gobierno-en-impuesto-por-uso-de-agua/  

«No se aprobará impuesto a organismos operadores de agua potable. No puede ser coherente 

algo que sea recaudatorio contra municipios cuando están con tantas carencias», así lo expuso el 
Diputados panista Arturo Hernández Vázquez. Lo anterior, al respecto del supuesto impuesto 
superior al tres por ciento que cobraría el Poder Ejecutivo a través de la Secretaría de Medio 

Ambiente, Cambió Climático y Desarrollo Territorial (Semaccdet), a los organismos de agua 
potable de los municipios michoacanos por el uso del agua. 
 

No prospera plan de préstamo a municipios 

Contramuro 

https://www.contramuro.com/no-prospera-plan-de-prestamo-a-municipios/  

Tras una álgida discusión en el pleno de la LXXIV Legislatura, los integrantes de la misma votaron 
en contra del dictamen para autorizar a los municipios de Michoacán la contratación de 
financiamiento y préstamo y que presentaron las comisiones de Hacienda y Deuda Pública y de 

Programación, Presupuesto y Cuenta Pública. Fue el diputado presidente de la Comisión de 
Hacienda, Arturo Hernández Vázquez, quien presentó el dictamen y en el que aclaró que dicha 

contratación no significa más deuda pública, sino una posibilidad para aplicar en obra pública y 
que no se ha podido hasta ahora, debido a la falta de recursos por los recortes del gobierno 
federal. 

Diputados ven con malos ojos adelanto de participaciones a municipios 

Primera Plana 

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/692692  

Desechan diputados de Morena, Partido del Trabajo e independientes, dictamen que permitiría a 
municipios michoacanos acceder al 25 por ciento de participaciones a manera de adelanto, 
préstamo que estaría vertido a través de Banobras e Instituciones Bancarias del Sistema 

Financiero Mexicano como parte del Fondo de Aportaciones para Infraestructura Social (FAIS). El 
presente Decreto tenía como destino que los municipios pudieran contratar el o los 
financiamientos a tasa fija en los ejercicios fiscales      y hasta el    de mayo de     , así como 

disponer los mismos a más tardar el 30 de junio de 2020, negociando con el banco acreedor los 
términos y condiciones del o los financiamientos que individualmente decidieran contratar. 
 

Niegan A Municipios Posibilidad De Solicitar Deuda Para Obras 
Congreso desecha posibilidad de que Ayuntamientos puedan endeudarse 

Changoonga, MetaPolítica 

https://www.mimorelia.com/el-martes-dictaminarian-sobre-permanencia-de-la-junta-de-caminos-en-michoacan/
https://www.mimorelia.com/el-martes-dictaminarian-sobre-permanencia-de-la-junta-de-caminos-en-michoacan/
https://www.contramuro.com/darian-reves-a-gobierno-en-impuesto-por-uso-de-agua/
https://www.contramuro.com/no-prospera-plan-de-prestamo-a-municipios/
https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/692692
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https://www.changoonga.com/michoacan-niegan-a-municipios-posibilidad-de-solicitar-deuda-para-
obras/  
https://metapolitica.mx/2019/11/13/congreso-desecha-posibilidad-de-que-ayuntamientos-puedan-

endeudarse/  
Eran 14 municipios que habían externado su interés de solicitar un crédito, el cual sería pagado 

durante lo que restaba su administración, sin embargo en el Pleno Legislativo se les negó la 
posibilidad. El dictamen fue presentado por las Comisiones de Hacienda y Deuda Pública y de 
Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, y pretendía que los ayuntamientos que así lo 

soltarán, pudieran disponer a través de un banco de un 25% del Fondo de Aportaciones para la 
Infraestructura Social Municipal y de las Demarcaciones Territoriales de la Ciudad de   xico(FAIS), 
siempre y cuando se pagara antes de terminar la administración y con intereses de un 7.5 %. 

 

Apoyos de Atención a la Primera Infancia 

Amanecer de Michoacán 

https://www.amanecerdemichoacan.com/2019/11/13/apoyos-de-atencion-integral-a-la-primera-
infancia/  

Con el objetivo de brindar las mejores condiciones de vida a niñas y niños de la región, el gobierno 
del estado inició con la distribución de despensas del Programa de Atención Integral a la Primera 
Infancia Michoacana, con el respaldo y gestión del diputado local Humberto González Villagómez 

En el campo deportivo 5 de febrero “El Plan” de Huandacareo, el jefe regional  auricio Prieto 
Gómez acompañado del ex alcalde Humberto González entregaron apoyos a más de 150 madres 
de familia de infantes de entre 6 meses y 4 años de edad.  

 

En Michoacán no existe penalización del aborto: Especialista 

IDIMedia 

https://www.idimedia.com/noticias/politica/en-michoacan-no-existe-penalizacion-del-aborto-
especialista/  

Los diputados locales no pueden legislar en despenalizar el aborto porque ninguna mujer ha sido 
encarcelada en el estado ya que el actual código penal establece como pena a quien cometa la 

irrupción del aborto una sanción de 6 a un años de trabajo comunitario, pero no sanciones penales 
o cárcel. Lo anterior, reveló Adriana Saucedo quién rechazó la iniciativa de Antonio Martínez, 
diputado local del PRD, quien dejó entrever que su iniciativa de reforma está descontextualizada. 

 

Diputados Aprueban Reformas Para Garantizar Paridad Del Género 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/michoacan-diputados-aprueban-reformas-para-garantizar-paridad-
del-genero/  

Por unanimidad, el Congreso del Estado aprobó diversas reformas con las cuales se garantizará la 
paridad de género en Michoacán. Con las modificaciones, los 113 ayuntamientos, organismos 
autónomos, el Ejecutivo, Legislativo y Judicial, estarán obligados a lograr la paridad en los cargos 

públicos. Así mismo aclaran que tendrán que garantizar las condiciones de seguridad e igualdad a 
las mujeres en el ejercicio de sus derecho-políticos electorales, evitando que se les discrimine y/o 
violente políticamente por razones de género. 

 
El pueblo es sabio; con revocación de mandato, el pueblo pone y el pueblo quita: Toño 
Madriz 

Boletín 

“La revocación de mandato es un procedimiento por el cual los ciudadanos pueden cesar de su 
cargo público a un funcionario electo antes del término de su respectivo período, lo cual le otorga 

al pueblo la facultad de decidir sobre la permanencia en el poder de sus gobernantes”, dijo 
categórico el diputado local y presidente del Congreso del Estado de Michoacán, Antonio de Jesús 
Madriz Estrada. Entrevistado luego de la aprobación de la minuta con proyecto de decreto que 

https://www.changoonga.com/michoacan-niegan-a-municipios-posibilidad-de-solicitar-deuda-para-obras/
https://www.changoonga.com/michoacan-niegan-a-municipios-posibilidad-de-solicitar-deuda-para-obras/
https://metapolitica.mx/2019/11/13/congreso-desecha-posibilidad-de-que-ayuntamientos-puedan-endeudarse/
https://metapolitica.mx/2019/11/13/congreso-desecha-posibilidad-de-que-ayuntamientos-puedan-endeudarse/
https://www.amanecerdemichoacan.com/2019/11/13/apoyos-de-atencion-integral-a-la-primera-infancia/
https://www.amanecerdemichoacan.com/2019/11/13/apoyos-de-atencion-integral-a-la-primera-infancia/
https://www.idimedia.com/noticias/politica/en-michoacan-no-existe-penalizacion-del-aborto-especialista/
https://www.idimedia.com/noticias/politica/en-michoacan-no-existe-penalizacion-del-aborto-especialista/
https://www.changoonga.com/michoacan-diputados-aprueban-reformas-para-garantizar-paridad-del-genero/
https://www.changoonga.com/michoacan-diputados-aprueban-reformas-para-garantizar-paridad-del-genero/
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engloba varias reformas a la Constitución en los temas de consulta popular y revocación de 
mandato, Madriz Estrada celebró que los legisladores michoacanos hagan saber a la población de 
los nuevos elementos de participación ciudadana, los que, expresó, “sin duda marcarán un nuevo 

rumbo para el país”. 
 

Propone Fermín Bernabé regular conformación de grupos parlamentarios en Congreso 

Boletín 

Con base en una iniciativa que reforma la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso del 
Estado de Michoacán de Ocampo, el diputado Fermín Bernabé Bahena propuso que, previo a su 
conformación, todos los grupos parlamentarios que cuenten con representación en el Poder 

Legislativo estén obligados a entregar su reglamento interno, a fin de que se legitime y facilite la 
consulta del mismo en la toma de decisiones por parte de la Mesa Directiva y la Junta de 
Coordinación Política. Esto, justificó el diputado Fermín Bernabé Bahena, permitirá optimizar el 

trabajo de los grupos parlamentarios y de manera especial el de las reuniones de comisiones 
ordinarias, en donde se concentra la discusión de las iniciativas que emanan de la LXXIV 
Legislatura del Congreso de Michoacán.  

 
Comisión de Salud y Asistencia Social, 12 de noviembre, segunda llamada, la 
comparecencia que no se da 

Boletín 

Al igual que la primera Reunión programada para el pasado 31 de octubre con el fin de realizarse 
la comparecencia de la Doctora Diana Carpio Ríos, previo acuerdo entre las diputadas y los 
diputados de la Comisión de Salud y Asistencia Social del Congreso del Estado, además de la 

propia titular de la Secretaria de Salud en  Michoacán, se interrumpió, en aquella ocasión,  
mediante un comunicado escrito firmado por el Secretario de Gobierno, Ing. Carlos Herrera, en 
esa ocasión, expuso el encargado de la política estatal que la funcionaria tenía toda la disposición 

de asistir a esa reunión de trabajo con los legisladores pero su agenda de actividades, no se lo 
permitía. 

 

Francisco Cedillo se pronuncia a favor de la Revocación de Mandato 

Boletín 

El diputado local, Francisco Cedillo de Jesús, se pronunció a favor de respaldar la propuesta que el 
titular del Poder Ejecutivo Federal emitió sobre el dictamen que modifica la Constitución para 

reconocer la consulta popular y la Revocación de Mandato. Durante reunión de comisiones, Cedillo 
de Jesús afirmó que el referéndum revocatorio es un procedimiento por el cual los ciudadanos 
pueden cesar de su cargo público a un funcionario electo, antes del término de su respectivo 

período, mediante votación directa o por recolección de firmas.  
 

Descanso paternal criterio de equidad que debe ser previsto en la Ley: Lucila Martínez 

Boletín 

Resulta necesario que los padres de recién nacidos tengan la oportunidad de gozar de mayor 

tiempo después del nacimiento de sus hijos, no sólo para asistir a su esposa o concubina durante 
el puerperio, sino además para convivir con su hijo, sentenció la diputada Lucila Martínez 
Manríquez, presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva y de Género de la LXXIV Legislatura 

del Congreso del Estado. Por ello, la diputada presentó este miércoles una iniciativa para reformar 
la Ley de los Trabajadores al Servicio del Estado de Michoacán de Ocampo y sus Municipios, con la 
intención de que los padres cuenten con 20 días naturales con permiso de goce de sueldo para 

asistir a su esposa o concubina en el puerperio, así como para convivir con el recién nacido. 
Blindar elección de jefes de tenencia de la intromisión de partidos propone Antonio 

Soto 
Boletín 

Es necesario blindar la elección de las jefaturas de tenencia de la intromisión de los partidos 
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políticos para la organización de los procesos y que los mismos estén en manos de los ciudadanos, 
subrayó el diputado Antonio Soto Sánchez, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la 
Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. Es por ello que este 

miércoles, el perredista propuso ante el Pleno Legislativo reformar la Ley Orgánica Municipal con la 
intención de establecer reglas claras en la elección de las jefaturas de tenencia en Michoacán, 

otorgando el poder a los ciudadanos desde la norma y establecer a su vez, que podrán reelegirse 
por una sola ocasión en el cargo y que su periodo es por el tiempo establecido y no termina con el 
cambio de las administraciones municipales. 

 

Con reformas, Congreso michoacano garantiza paridad de género 
Boletín 

Con el compromiso de impulsar acciones tendientes a erradicar la violencia de género en la 
entidad, el Pleno de la 74 Legislatura, aprobó diversas reformas y adiciones a la Constitución  

Política del Estado, el Código Electoral, la Ley por una Vida Libre de Violencia para las Mujeres, Ley 
Orgánica de la Administración Pública, Ley Orgánica Municipal y la Ley de Justicia en Materia 
Electoral y de Participación Ciudadana, todas del Estado de Michoacán. En el dictamen elaborado 

por las Comisiones de Puntos Constitucionales y de Igualdad Sustantiva y de Género, se tomaron 
en consideración las iniciativas presentadas por la diputada Miriam Tinoco Soto, Lucila Martínez 
Manríquez y Araceli Saucedo Reyes, Zenaida Salvador Brígido, Fermín Bernabé Bahena, quienes 

coincidieron al señalar que estas reformas buscan en todo momento, prevenir y sancionar la 
violencia política por razones de género en contra de las mujeres.  
 

Aprueba Congreso segundo paquete de Leyes de Ingresos Municipales 2020 

Boletín 

En sesión ordinaria el Congreso local aprobó el segundo paquete de iniciativas correspondientes a 
10 Leyes de Ingresos Municipales para el Ejercicio Fiscal 2020. Los dictámenes presentados por las 
comisiones unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, y de Hacienda y Deuda 

Pública, en relación a los municipios de Aguililla, Charapan, Chilchota, Coahuayana, Copándaro, 
Erongarícuaro, Jiménez, Madero, Nuevo Urecho y Zinapécuaro, contienen adecuaciones en las que 

se destacan las estimaciones de los importes por rubro, tipo, clase y conceptos de ingresos, 
debidamente convenidos con las disposiciones emitidas por el Consejo Nacional de Armonización 
Contable. 

 

Aprueban diputados reformas en pro de las mujeres migrantes michoacanas  

Boletín 

El pleno del Congreso del Estado aprobó el dictamen por el que se reforman diversas fracciones y 
artículos de la Ley para la Atención y Protección de los Migrantes y sus Familias del Estado de 

Michoacán, con la finalidad de proteger y salvaguardar la integridad, así como erradicar la 
discriminación en contra de las mujeres migrantes. Dicho dictamen fue presentado por los 
diputados integrantes de las Comisiones Unidas de Migración e Igualdad de Género, mismos que 

expusieron que resulta indispensable fortalecer los derechos de las mujeres michoacanas 
migrantes, pues señalaron que si bien es una realidad los índices de violencia que existen en el 
país, éstos índices resultan más lacerantes cuando se comenten en contra de las mujeres 

migrantes, esto sin mencionar cuando se trata de mujeres migrantes indocumentadas. 
 

Gobierno Estatal no tiene dinero para pagar a trabajadores de la Junta de Caminos 

Boletín 

El día de ayer, en la Secretaría de Finanzas y Administración del Gobierno del Estado, las diputadas 

de Morena, Teresa López Hernández, coordinadora de la Fracción y Sandra Luz Valencia, 
presidenta de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda, sostuvieron en nombre 

de la Fracción Parlamentaria de MORENA, una reunión con la Subsecretaria de Administración, 
Sonia Fuerte, para tratar el pago inmediato de las 7 quincenas, que el Gobierno del Estado les 
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adeuda a los trabajadores de la Junta de Caminos. Después de escuchar los razonamientos de las 
legisladoras locales, la respuesta por parte de la funcionaria, fue, que el Gobierno no tiene 
recursos para cubrir ese adeudo salarial a sus empleados. 

 

Congreso llama a gestionar la declaratoria de patrimonio cultural para Pátzcuaro 
Boletín  

El Congreso de Michoacán aprobó por unanimidad la iniciativa presentada por el diputado Alfredo 

Ramírez Bedolla, en razón de la cual se exhorta a los gobiernos federal, estatal y municipal a 
realizar gestiones para que Pátzcuaro sea inscrito en la lista de Patrimonio Cultural de la 
Humanidad, de la UNESCO. El exhorto propuesto por el legislador de Morena y aprobado por la 

LXXIV Legislatura va dirigido a la Secretaría de Cultura federal y al Instituto de Antropología e 
Historia (INAH), así como a los gobiernos de Michoacán y municipal, para que de manera 
coordinada gestionen ante la UNESCO que el Centro Histórico de Pátzcuaro sea protegido con la 

declaratoria de Patrimonio Cultural de la Humanidad. 
 
Humberto González demanda a Federación acuerde política pública binacional con EU 

para regulación y venta de armas 
Boletín 

Con el objetivo de generar acciones preventivas en materia de seguridad, el diputado Humberto 
González Villagómez presentó un punto de acuerdo ante el Pleno del Congreso del Estado para 

exhortar al Gobierno Federal para que elabore una política pública binacional en coordinación con 
las autoridades estadounidenses para la regulación de la venta y distribución de armamento, y su 
control a la entrada a territorio nacional. El presidente de la Comisión de Seguridad Pública y 

Protección Civil en la LXXIV Legislatura también propuso exhortar a los Congresos Locales del país 
para que se sumen a esta propuesta y sean partícipes junto con las autoridades federal, estatales 
y municipales correspondientes en la construcción de una política pública binacional con la que se 

garantice la prevención de la inseguridad mediante la regulación de venta, distribución de 
armamento, y su entrada a nuestro país. 

 
Octavio Ocampo propone que bullying y acoso escolar esté previsto como delito en el 
Código Penal 

Boletín 

El bullying y acoso escolar no es un juego de niños, pues pone en juego la frágil salud emocional 
de los menores, por lo que hoy más que nunca y dado nuestro contexto tan violento y agitado 
debemos valorar como un bien mayúsculo, subrayó el diputado Octavio Ocampo Córdova, 

integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV 
Legislatura del Congreso del Estado. Frente a la problemática  que representa el acoso escolar, 
este miércoles el diputado local propuso reformar el Código Penal del Estado para incluirlos como 

delito dentro de nuestro marco normativo. 
 

No más paradas continúas del transporte público en Michoacán: Mayela Salas 

Boletín 

La diputada local, Mayela Salas Sáenz, presentó ante el Pleno del Congreso del Estado la 

propuesta de reforma para tener un ordenamiento vehicular, como las ciudades de primer mundo. 
En este sentido, la legisladora dijo que sólo con una cultura vial adecuada por parte de los 
transportistas y usuarios se puede dar paso a un ordenamiento para mayor fluidez en el tránsito 

vehicular. 

Se cristalizan en Ley, reformas a favor de las mujeres promovidas por Araceli Saucedo 

Boletín 

Con paso firme en Michoacán se trabaja a favor de los derechos de las mujeres, para que estos 

sean garantizados desde nuestro marco normativo, recalcó la diputada Araceli Saucedo Reyes, 
coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática de la LXXIV 
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Legislatura del Congreso del Estado. Este miércoles el Pleno Legislativo aprobó tres iniciativas de 
reforma a diferentes normas estatales promovidas por la diputada Araceli Saucedo, las que buscan 
ahondar el cumplimiento y ejercicio de los derechos de las mujeres michoacanas. 

 
La septuagésima cuarta legislatura, exhorta al Ejecutivo del Estado para el pago 

inmediato a los trabajadores de la Junta de Caminos 
Boletín 

Las y los diputados de MORENA, presentaron, al Pleno del Congreso, una Propuesta  de Acuerdo 
de Urgente y Obvia Resolución, para Exhortar al Ejecutivo del Estado, a que dé cumplimiento a su 

obligación como patrón y de manera inmediata pague a los trabajadores de la Junta de Caminos 
del Estado, el salario que se les adeuda, correspondiente a siete quincenas. La Propuesta de 
Acuerdo, en favor de la base trabajadora de esta fuente de empleo, fue aprobada de manera 

unánime por 30 votos a favor, 0 en contra y 0 abstenciones. Fungiendo como testigos, 
trabajadores de la Junta de Caminos y público en general,  que estuvieron el día de hoy, 
presenciando el desarrollo de la Sesión Legislativa.  

 
Nota Política 

 
Puras buenas intenciones de diputados, nada concreto para municipios tras 
movilización 

Indicio 

http://www.indiciomich.com/puras-buenas-intenciones-de-diputados-nada-concreto-para-

municipios-tras-movilizacion/  
El presidente municipal de Uruapan, Víctor Manuel Manríquez González, calificó que el encuentro 
que sostuvieron con integrantes de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados 

fue de puras buenas intenciones, pues no hubo acuerdos concretos. En rueda de prensa 
acompañado por ediles perredistas, Manríquez González detalló algunos de los temas que se 
abordaron, entre ellos, no disminuir los recursos para el Fortaseg y crear un programa de 

fortalecimiento para la infraestructura municipal, sin embargo, todo quedó en “revisaremos”. 
 

Piedra Ibarra, sin credibilidad para dirigir CNDH 

Cuarto Poder 

https://cuartopodermichoacan.com/piedra-ibarra-sin-credibilidad-para-dirigir-cndh/  

La garantía en el respeto a los derechos humanos podría quedar en el pasado, al imponerse a un 
perfil al frente del organismo demuestra que se tiene miedo de actuar de manera legítima y 
transparente, denunció Oscar Escobar Ledesma, dirigente estatal del Partido Acción Nacional 

(PAN), derivado de la toma de protesta de Rosario Piedra Ibarra como presidenta de la CNDH.  
 
CEDH, «a expensas de intereses políticos»: David Romero; aspira a presidir al 

organismo para garantizarle autonomía 
MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/11/13/cedh-a-expensas-de-intereses-politicos-david-romero-aspira-
a-presidir-al-organismo-para-garantizarle-autonomia/  

En Michoacán la defensa de los derechos humanos está a expensas de intereses políticos y los 
espacios en los organismos públicos desconcentrados como la Comisión Estatal de los Derechos 
Humanos (CEDH) se reparten bajo una perspectiva de reparto de cuotas de poder que van más 

allá de los grupos parlamentarios del Congreso del Estado, a quienes “mueven” y deciden la vida 
política del estado, expuso David Romero Robles, aspirante a presidir este organismo, y que está a 
la espera de que lleguen los días, de acuerdo a la convocatoria que se emitió, para entregar su 

documentación. 
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Notas Gobierno 

 
Pide SAC a ediles prepararse para recortes federales 

NER 

https://ner.com.mx/news/pide-sac-a-ediles-prepararse-para-recortes-federales/  

“Bajar costos, eliminar gastos innecesarios y gestionar”, es la ruta que deben seguir los alcaldes y 
gobiernos para hacerle frente a la crisis, derivada de los recortes presupuestales, aseguró el 
Gobernador Silvano Aureoles Conejo. 

Al concluir la entrega de las instalaciones rehabilitadas de la Escuela Secundaria Técnica No.20, 
comentó el mandatario estatal que desde el mes de octubre se hizo el recorte al presupuesto, mil 

millones redujo la Federación. “El recorte fue en este año, en octubre, cuando nos recortaron mil 
millones. Esto porque no se alcanzaron los niveles proyectados de recaudación; se ha caído la 
recaudación, porque si no crece la economía, no hay movimiento económico y en consecuencia 

afecta las finanzas de los gobiernos”, explicó Aureoles Conejo. 

 
Notas Seguridad 

 
Delincuencia supera a Guardia Nacional 10 a 1 

Alto Nivel 

https://www.altonivel.com.mx/opinion/delincuencia-supera-a-guardia-nacional-10-a-1/  
Tras 36 años de pésimos resultados, el gobierno no ha logrado disminuir los índices 

delincuenciales cada vez más exacerbados, ni ha desarrollado una policía confiable, lo cual 
imposibilita combatir esta lacerante situación. El gran inconveniente ahora para los casi 60,000 
efectivos de la Guardia Nacional es que se enfrentan a un aproximado de 200,000 del crimen 

organizado y, de cierto modo, a otros 400,000 policías estatales y municipales que, aparte de ser 
ineficientes en gran medida, son mayoritariamente corruptos y están coludidos con los criminales. 

En suma, tenemos un nuevo cuerpo llamado Guardia Nacional, integrado por 60,000 elementos 
que tienen que combatir a un grupo que los supera en una proporción de 10 a 1. 
 

https://ner.com.mx/news/pide-sac-a-ediles-prepararse-para-recortes-federales/
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